

Jean 14 ; 23-29

- 23 Jésus lui répondit: «Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole et mon Père l'aimera; nous viendrons vers lui et nous établirons domicile chez lui.
- 24 Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles, et la parole que vous entendez ne vient pas de moi, mais du Père qui m'a envoyé.
- 25 »Je vous ai dit cela pendant que je suis encore avec vous,
- 26 mais le défenseur, l'Esprit saint que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses et vous rappellera tout ce que je vous ai dit.
- 27 »Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous la donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se trouble pas et ne se laisse pas effrayer.
- 28 Vous avez entendu que je vous ai dit : 'Je m'en vais et je reviens vers vous.' Si vous m'aimiez, vous vous réjouiriez de ce que je vais auprès du Père, car mon Père est plus grand que moi.
- 29 Je vous ai dit ces choses maintenant, avant qu'elles n'arrivent, afin que, lorsqu'elles arriveront, vous croyiez.

Chers frères et sœurs, la lecture de ce matin m'inspire à vous parler de l'amour. Comme dit Edith Piaf : « la vie n'est rien sans amour ». En effet, l'amour est la base de tout. Jésus nous dit que si on l'aime, on gardera sa parole et Dieu nous aimera. En effet, cet amour est la base d'un lien entre Jésus et nous. L'amour nous fait croire en une personne. Le fait d'aimer Jésus, nous permet de croire en lui.

L'amour est la base d'une relation intime aussi entre deux personnes. Cette relation fusionnelle entre deux personnes peut être amoureuse comme dans un couple mais aussi amicale ou fraternelle comme entre un enfant et ses parents ou entre frères et sœurs. Il existe en effet plusieurs types d'amour. Néanmoins, on ne peut pas aimer tout le monde mais si on aime cette personne, on est fidèle à elle, on croit en elle et on a confiance en elle. Lors d'un mariage, on promet fidélité l'un envers l'autre. On fait confiance en notre conjoint car nous l'aimons et nous ne faisons pas d'adultère parce que nous l'aimons aussi. Cette relation de confiance est donc créée par l'amour.

Cependant cet amour, cette relation de confiance ne peut vivre et durer seulement si elle est réciproque. Jésus nous aime d'un amour éternel, c'est pour cela que cette confiance ne dépend que de nous. Nous seuls sommes capables de décider si nous voulons avoir confiance en Jésus et si nous l'aimons. Mais peut-on toujours avoir une situation d'amour réciproque ?

La confiance qu'on a en Jésus par notre amour réciproque nous permet de l'écouter attentivement. On va laisser de côté nos peurs, on va avoir confiance en ce qu'il nous dit de faire. C'est une preuve d'amour à notre niveau en vers Jésus, d'avoir entièrement confiance en lui. Et lui, il s'est sacrifié pour nous, pour nous prouver son amour envers nous. C'est la plus belle preuve d'amour qu'il puisse nous faire. Et pour nous prouver son amour, il nous a fait aussi une promesse qui est celle de revenir sur Terre. Et il le dit dans ce passage qu'il tiendra cette promesse car le Père enverra en son nom l'Esprit Saint qui est son défenseur. Jésus nous rappellera donc à quel point il nous aime à travers l'Esprit Saint.

Cette confiance donc ne se crée pas seulement par des paroles que l'on croit mais aussi par des actes. Par exemple, Roméo s'empoisonne par amour pour Juliette et elle fera de même car leur amour est impossible sur Terre. Jésus nous demande de nous tenir prêt de sa venue. Il a donc confiance en l'accueil qu'on lui fera sur Terre et donc en nos actes. Cela est réciproque parce qu'on croit qu'il reviendra sur Terre. Cette croyance l'un pour l'autre prouve bien d'un amour réciproque.

On peut donc se demander s'il est nécessaire de toujours prouver son amour envers quelqu'un, par des paroles ou des actes pour aimer et avoir confiance en la personne. Je pense que nous sommes tous amenés à

montrer notre amour envers quelqu'un à un moment donné même si cela peut prendre du temps. Si on ne montre pas notre amour par un simple « je t'aime » ou par une intention, l'autre personne ne peut pas savoir et il ne pourra donc pas y avoir d'amour réciproque.

L'amour entre deux personnes qui amène à cette confiance réciproque est la foi. En effet c'est notre foi en Jésus qui anime notre confiance en lui. La foi est l'amour qu'on a pour Jésus. Nous n'avons pas besoin de voir pour croire mais nous avons besoin d'aimer pour croire, d'avoir confiance en la personne qu'on aime pour croire en elle.

Et cette foi que nous avons pour Jésus, nous l'avons aussi pour Dieu car Jésus est le messager de Dieu. Jésus nous transmet par son amour, l'amour du Père aussi car le Père lui a donné toute sa confiance pour nous l'apporter. Une relation de confiance et d'amour règne entre Dieu, Jésus et nous-même. Donc si nous aimons Jésus, nous aimons aussi Dieu, nous avons aussi confiance en lui et nous avons foi envers lui, tout autant qu'on l'a envers Jésus. Jésus nous aime d'un amour éternel comme Dieu. Ainsi, aimer Jésus c'est aimer Dieu et être aimé de Dieu et de Jésus.

Est-ce facile d'aimer quelqu'un ? Non, il est dur d'aimer quelqu'un et de donner son entière confiance. On peut en effet être déçu en ayant donné sa confiance à quelqu'un qui ne nous aimait pas vraiment et qui nous trompe. L'amour nous rend fidèle à la personne que l'on aime. Si cette autre personne ne nous aime pas, elle peut être infidèle à nous. Ainsi existe le contraire de l'amour : la haine. Cette haine, en tant que chrétien, nous devons la refuser car la haine peut amener (au côté obscur de la force) aux crimes ou encore aux guerres.

C'est pour cela qu'il faut garder la parole de Jésus qui est d'avoir dans son cœur, son esprit, son âme les valeurs qu'il nous a enseignées. On doit suivre ses commandements et surtout on doit aimer notre prochain comme nous-même. Il faut donc déjà apprendre à s'aimer, à aimer notre corps, nos pensées pour être en capacité d'aimer en retour quelqu'un ou quelque chose. En effet, on peut aimer une personne mais on peut aimer aussi un bon repas, un animal, un parfum, un métier... On doit agir en pleine conscience dans notre quotidien en écoutant la parole de Jésus par notre confiance en lui car il veut notre bien, il sait ce qui est bien pour nous. On doit aimer chaque jour et ne pas cesser d'aimer même si notre amour évolue et change tout au long de notre vie.

En effet, à un moment donné dans notre vie, on peut être amené à douter de notre foi envers Jésus. Cependant, ce qui est important c'est de comprendre pourquoi on a douté et de garder à l'esprit que peu importe le moment où on décide d'aimer Jésus à nouveau, il nous aimera toujours. Car Jésus nous aime depuis avant notre naissance et ne cessera de nous aimer comme Dieu. Il sera toujours prêt lorsqu'on décidera de l'aimer et de faire un pas vers lui à nous accueillir et à nous aider à reconstruire notre foi. L'amour réciproque entre nous, Jésus et Dieu existe toujours à partir du moment où nous les aimons. Dieu est amour, notre vie est aussi amour et l'amour est plus fort que tout. Amen.